

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripcion, sin
 previo pago adelantado. La corresponden-
 cia al Administrador de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio real línea en la cuarta plana y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 rs. en adelante. Comunicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea á juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

Número suelto, 10 céntimos.

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 28 Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 52 ms. 24 s

TERMOMETRO			Barómetro.	Hig. Sausure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
12	32	22	752	76	Variable.	E.	Brisa.	00

BSERVACIONES.—

Viaje Regio.

Nuestros reyes han llegado á Madrid, despues de su visita á las provincias Vascongadas, donde han sido objeto de continuas ovaciones y entusiasmos muestras de afecto de aquellos habitantes sin distincion de clases ni partidos.

El viaje de nuestros reyes ha venido pues á afianzar la tranquilidad general.

Hé aqui como se describe su llegada á Pamplona:

Al entrar el tren en las agujas se hicieron los disparos de quinientos barrenos en el fuerte de San Cristóbal, y la plaza saludó con veinticinco cañonazos.

La música del regimiento de Cantabria tocó la Marcha Real. La multitud prorrumpió en vivas. Lanzáronse al aire gran número de cohetes.

El alcalde, D. José Obanos, saludó cordialmente á la Reina en nombre de la ciudad.

Inmediatamente tomó el camino de la poblacion la comitiva.

Abrian la marcha cinco dragones de Numancia, dos oficiales de caballería y dos de estado mayor.

Al estribo iban el Capitan general de Navarra y los generales Navarro y Nicolau.

El coche primero estaba ocupado por el Rey, la Reina y las infantas.

Daban escolta los dragones de Numancia mandados por su coronel, señor Rubalcaba.

Seguian 50 carruajes con la alta servidumbre, los ministros, los diputados provinciales, concejales, comisiones de la Audiencia y de los juzgados, varios diputados á Cortes y senadores por la provincia y algunas mas comisiones oficiales.

Al llegar á la puerta Taconera, el Gobernador militar hizo entrega á la Reina de las llaves de la ciudad. Pasada la puerta, un grupo de señoras y señoritas arrojaron flores y versos, soltaron palomas y tributaron aplau-

sos á la Reina, agitando pañuelos y dando vivas.

Entre esta brillante representacion del bello sexo navarro se advirtió la presencia de algunas damas que se han señalado por su adhesion al partido carlista.

A la entrada en la calle Mayor, recibe á la familia real una verdadera lluvia de flores. Se sueltan tambien muchas palomas.

Gran entusiasmo, y entusiasmo verdad, segun manifiesta el corresponsal de *El Imparcial*, añadiendo que en Pamplona no se recuerda un recibimiento igual.

La Reina se vió obligada á abrir la sombrilla para evitar á sus hijos el golpe de alguno de los ramos que con profusion arrojaban desde los balcones sobre el coche real.

Entre una apiñada muchedumbre, que manifestaba sin cesar su entusiasmo, llegó la comitiva á las cinco y media al átrio de la catedral.

El Obispo y el cabildo esperaban en el patio del pórtico.

Alli la Reina recibió más de cien memoriales de personas del pueblo.

Algunas mujeres lloraban emocionadas.

Cantóse el *Te Deum*, segun dicen algunos corresponsales, con la misma música que oyó Fernando VII cuando volvió á España despues de la guerra de la Independencia.

Advirtióse luego que el canónigo D. Pedro IIsendani, que en otras ocasiones análogas dejó de asistir, á causa de sus aficiones tradicionalistas, hallábase hoy al lado del obispo, dando muestras de respetuosa simpatia personal de adhesion á la Reina.

Este canónigo, consultado hace dias por las señoras de San Vicente de Paul si debian contribuir á costear el arco de honor á la Reina Regente, contestó que sí, pues era esta una señora digna de ocupar el Trono por las virtudes que la adornaban.

Como la comitiva salió de la catedral al anoecer, las calles de la carrera estaban alumbradas con luz de

bengala, y el aspecto que presentaban era hermoso.

En algunas apenas podian andar los carruajes, por efecto de la concurrencia, que las llenaba completamente.

Cerca de las siete de la noche eran cuando entraba la Reina en el palacio de la Diputacion, profundamente agradecida á la ovacion que habia dedicado Pamplona á la Familia Real.

El desfile de las tropas se hizo con gran lucimiento.

La Reina fué muy vitoreada al asomarse al balcon de Palacio.

La Familia Real tiene suntuoso hospedaje en el palacio de la Diputacion.

El salon del trono presentaba aspecto deslumbrador. Su riqueza artística la aumentaba la espléndida iluminacion y la brillantez de los uniformes. El golpe de vista del trono era magnífico.

Han asistido á la recepcion los diputados provinciales y concejales carlistas, habiéndose abstenido los republicanos.

La habitacion de la Reina está lo mismo que cuando la ocupó D. Alfonso, hasta con la misma cama.

Han contribuido á reunir en dicho palacio muebles riquísimos las principales familias de la ciudad, asi dinásticas como carlistas y republicanas.

Existen muebles de gran mérito y de mucho valor histórico.

Hospédanse tambien en el palacio la duquesa de Medina de las Torres, el duque de Sexto, el conde de Sepúlveda, el general Sr. Castillo, los doctores Riedel y Sanchez Ocaña, la institutriz y la camarista de las Infantas.

El Sr. Sagasta, en la casa del señor Sedano Colmenares; el Sr. Alonso Martinez en el palacio del obispo, y el general Córdoba en casa del marqués de Villa-Antonia.

En el banquete dado por las autoridades en obsequio de S. M. la Reina, sentábase á la derecha de S. M. el Sr. Sagasta, y á la izquierda el señor Alonso Martinez; frente á la reina, la duquesa de Medina de las Torres, teniendo á su derecha al Obispo y á la izquierda al capitan general.

Asistieron los gobernadores civil y militar, los presidentes de la Diputacion, del Ayuntamiento y de la Audiencia; los generales y brigadieres con mando y los primeros jefes de los cuerpos de la guarnicion. Total, 49 cubiertos.

Tambien dice Mencheta que asistió el dean del cabildo, Sr. Elío, herma-

no del general carlista del mismo apellido, mostrándose muy afectuoso con la Familia Real.

El entusiasmo por la noche fué extraordinario y grandísima la concurrencia por las calles, á pesar del frio que se dejaba sentir. Magníficas iluminaciones y el aspecto total sorprendente.

Dicen los corresponsales que la retreta militar resultó mas lucida quizá que en Bilbao.

Formábanla 1,200 infantes y 80 soldados de caballeria, que llevaban faroles representando los colores nacionales y las armas de Austria. Una carroza representaba á «Marte triunfador». Este espectáculo ha sido magnífico.

La Reina y la Corte presenciaron el desfile de la retreta desde los balcones de la Diputacion.

La muchedumbre vitoreó á SS. MM. Hé aquí lo que dicen los periódicos de Pamplona:

«Escasos de medios—dice el colega navarro—pero ricos de voluntad, los vecinos de Pamplona y el pueblo todo navarro, sabrán demostrar á sus Reyes que se desea la paz, que se necesitan sus beneficios y que la representacion viva de tan gran ventura, encontrará siempre en este pueblo monárquico por fé y convicciones, un seguro baluarte de respeto y agasajo».

El *Eco de Navarra*, periódico casi carlista, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Por eso no habrá partidos en Navarra para recibir á los augustos huéspedes que hoy visitan esta capital; por eso, el pais en general acreditará el respeto que le merece el símbolo del poder público y las simpatias que le inspiran los magnánimos sentimientos y las grandes virtudes que resplandecen en la ilustre dama que, segun las instituciones actuales, es la Reina Regente.

Navarra no es un pueblo servil, porque es un pueblo generoso, y Navarra demostrará hoy como siempre, que si hay en este pais divergencias de opinion en el órden político, no las hay ni puede haberlas para recibir con conocimiento profundo y con señalada simpatía la visita con que hoy le honran los augustos huéspedes.»

Nada podemos agregar por nuestra parte despues de lo expuesto, porque resultaría pálido. Nuestra augusta soberana ha llegado á Madrid á las 9'30 de la noche de antes de ayer y esperábanla en la estacion los ministros, las autoridades, las corporacio-

nes populares, comisiones de los centros y numerosa concurrencia que la ha aclamado repetidas veces. En las calles del tránsito estaban iluminados los edificios. Los paseos de San Vicente y la Florida estaban tambien iluminados á la veneciana. La puerta está vistosamente engalanada. Hay músicas, faroles, luces de bengala y reina un entusiasmo indescriptible, cuyo entusiasmo debe sentir en estos momentos todo el que aprecie el buen nombre de nuestra patria.

Unimos pues nuestro viva á los muchos que han resonado estos dias en los oídos de nuestra virtuosa Reina Regente y su augusto hijo.

El pié de Pranzini

El autor del triple asesinato de la calle Montaigne ni muerto puede aun ser respetado por el silencio de la prensa.

Un hecho escandaloso, que sin embargo no tiene nada de extraordinario, acaba de descubrirse, tal es que un pedazo del pié de Pranzini ha sido segregado de su cadáver, y con ese pedazo se han hecho dos tarjeteros, uno que fué enviado á Mr. Tallior, Jefe de la policía de seguridad en Paris, y otro á Mr. Goron, su sustituto.

De las pesquisas practicadas resulta incuestionable la mutilacion, si bien, á lo que parece, son tantos los abusos en la materia cometidos que puede afirmarse que, solo por excepcion en este caso, se ha fijado la prensa de Paris en un hecho que viene constituyendo una antigua corruptela, ó sea el furor que allí tiene la policía, cuando no los médicos y hasta los simples particulares, de procurarse á toda costa una reliquia de los cadáveres de ajusticiados de la notoriedad á que llegó Pranzini.

Parece ser en la causa que ha hecho fijar la atencion de la prensa, que los citados agentes de seguridad coleccionan objetos que pertenecieron á los más grandes criminales, y que un agente llamado Rossignol, que ejerce el mando de vice-Brigadier en Paris, quiso conquistar el corazón de sus jefes con un rico presente, y se le ocurrió hacer unos tarjeteros con el hueso del pié de Pranzini, y al efecto pidió á un muchacho del laboratorio químico, llamado Godinet, que le diese un pedazo del pié en cuestion.

Satisfecho en su pretension, él se arregló para que en la casa Destresse é hijos le arreglasen el tarjetero con piel marroquí. Segun parece, el artífice ha declarado que se le presentó con tal objeto una persona desconocida.

Sin embargo, observó á dicha persona que el hueso de los tarjeteros correspondia á un pié humano, contestándosele por aquella, sin empacho, que en efecto lo era; pero añadiendo que no se alarmase puesto «que era del pié de Pranzini.»

El gobierno francés no podrá estar-se cruzado de brazos ante hechos semejantes, cuya fealdad agrava el escándalo, y ha obrado enérgicamente.

Al efecto, el Ministro de Instruccion pública, M. Spuller, apenas lo supo, dió orden al ilustre Brouardel, decano de la Facultad de Medicina de Paris, para que abra una informacion, y como ninguno de los que intervinieron en los hechos objeto de aquella informacion tiene empeño en oscurecer la verdad, de ahí que puede decirse que su resultado afirmativo está ya del todo asegurado.

El jóven Godinet ha sido separado de su empleo y con el agente Rossig-

nol no se ha hecho lo propio por ser un excelente funcionario, muy activo y muy entendido. En cuanto á los que recibieron el fúnebre regalo, conviene todo el mundo en que fueron débiles, y no debian ni podian recibirlo, pero milita en su favor la circunstancia de haber devuelto espontáneamente los tarjeteros despues de algunos dias de dudas y vacilaciones. Mr. Goron es el que prendió á Pranzini en Marsella, y se le cree algo celoso de su jefe por la importante coleccion de reliquias criminales mortuorias que dicen tiene en su poder.

Quizás con motivo de lo sucedido con los restos de Pranzini se tomen medidas generales en Francia respecto al deber de no mutilar en lo más mínimo á los ajusticiados, y como en España vamos siempre detrás de lo que veamos hacer á nuestros vecinos, es muy posible que esas medidas determinen iguales preceptos aquí

Y que no estarán de más, aparte de que en nuestro Código esta castigada la mutilacion de cadáveres sin distinguir los casos, dícelo, prescindiendo de los ajusticiados, lo que sucede de ordinario con los que han muerto en hospitales, en los anfiteatros de Medicina y en otros lugares, tal es que hay número considerable de huesos humanos, sin que nadie atine su procedencia, rodando en manos de la gente del oficio, y las autorizaciones que para ello se pueden haber concedido, tal vez no guarden relacion con dicho número. Hoy que se modela un esqueleto con exactitud matemática no se comprende que pueda cederse fácilmente un cadáver á la ciencia, ni que ésta precise restos mortales como los necesitaba tiempo atrás.

No hace muchos años que recordamos haber visto un facultativo que andaba á la busca de un cráneo, y al preguntarle si era posible que tan sagrado despojo se vendiese, y en todo caso, cómo y cuándo, se encogió de hombros de un modo elocuente por toda respuesta.

Repugna á todo sentimiento de humanidad y hasta á las buenas costumbres de la civilizacion, y escusamos decir si la religion condena, que nunca los restos humanos sean objeto de tráfico ni de curiosidad. Podrá la ciencia, en un caso determinado, examinar unos restos mortales, y será conveniente que lo haga, pero fuera de ahí nada más, ni tan siquiera con el más abyecto criminal, porque una vez se le ha despojado de la vida, lo cual se presupone que ha sido sin odio ni venganza y solo en virtud de una ley expiatoria, el cadáver del criminal, segun articulan los más afamados criminalistas, es de la propiedad de su familia, y si aquella no existe ó no defiende sus restos, quedarán ellos bajo la proteccion soberana de la ley.

En buen hora que por ciertas legislaciones, resabiadas de los absurdos de Roma, no se haya permitido al reo de muerte testar. En buen hora que por casi todas las legislaciones no se permitan exequias fúnebres por el alma del condenado, á fin de evitar que esto se tome por apoteosis del delito; pero no vayamos más allá y sálvese el decoro de la humanidad haciendo del todo inviolables y sagrados los despojos mortales del infeliz ajusticiado.

Su último suspiro liquida sus cuentas con el mundo, y al dejar aquí sus restos mortales nos deja la obra de Dios, quien hizo el hombre á su imagen y semejanza.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 26 Setiembre.)

Por efecto de lo avanzado de la estacion, S. M. la reina doña Isabel no ira á Cestona.

A principios de Noviembre llegará á España, deteniéndose una temporada en Madrid antes de trasladarse al alcázar de Sevilla.

Entre los españoles residentes en Méjico van recaudados 65.000 pesos, destinados á la adquisicion de un barco de guerra que regalarán al Gobierno de España.

En el ministerio de Ultramar se recibió ayer el siguiente telégrama del Gobernador general de Cuba:

Habana 24 Septiembre.

En la mañana de ayer sintióse en Santiago de Cuba un fuerte temblor de tierra oscilatorio. Veinticinco segundos de duracion, repitiéndose dos veces con menos intensidad en transcurso de una hora. Desgracias personales, dos heridos. Muchos edificios sufrieron desperfectos.

Entre las operarias de la Fábrica de Tabacos de San Sebastian reina gran descontento, pues la empresa arrendataria no acepta como buenas las labores confeccionadas por aquéllas, consistiendo el defecto, segun dicen las cigarreras, en la mala calidad del tabaco.

Acaba de erigirse en Orihuela una estatua en bronce en honor del ilustre filántropo D. José Muñoz.

Dicho señor se encuentra desgraciadamente enfermo de bastante gravedad en Agres.

La infanta doña Isabel ha regalado un elegante látigo encerrado en un estuche de piel de Rusia, como premio para las carreras de caballos que han de celebrarse en Zaragoza durante las próximas fiestas.

El *Gaulois* dice esta mañana que el cuerpo de Napoleon ha desaparecido de su tumba de los Inválidos; pero esta noticia encuentra incredulidad general.

El primer Consejo bajo la presidencia del señor Sagasta se celebrará probablemente el miércoles por la tarde.

En él se hará la exposicion de los asuntos pendientes, conviniéndose el orden en que han de ser tratados en las sucesivas reuniones.

Hasta la próxima semana no habrá Consejo bajo la presidencia de S. M.

El último vapor de las mensajerías inglesas llegado á Vigo, embarcó á 80 pontevedreses que en busca de fortuna marchan á América.

Nuestros Corresponsales.

Olot 27 Setiembre 1887.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Estimado amigo: Hoy se han despedido de nosotros las dos primeras autoridades civil y militar de la provincia, despues de tres dias de permanencia en nuestra villa, hospedándose en casa el diputado provincial Sr. Montsalvatje.

Si bien su estancia ha sido corta, han aprovechando las horas con tanta regularidad y sin negligencia, que no solo se han hecho cargo del pais y sus costumbres, sino que además de cumplir con la mision de la visita á los establecimientos públicos, han recorrido varios establecimientos particulares. Parece que en industria los que han llamado la atencion de SS. EE. fueron, los adelantados en los géneros de punto de los Sres. Durol, Masllorrens y Sacrest; dos magníficas fábricas de papel del Sr. Capdevila y de los Sres. Torras y Sobrinos, la gran fábrica del Sr. Esquena, de hilados y tejidos de algodón y muy particularmente la fabricacion de pasta de madera instalada en la misma de los Sres. Esquena y Pons. Tambien sorpren-

dió á SS. EE. ver el magnífico taller de imágenes del «Arte Cristiano,» asi como la escuela de dibujo que dirige el señor Berga; donde dieron pruebas ambas autoridades de su inteligencia y gusto artístico repitiendo la visita hoy por la mañana antes de su partida para esa, para admirar un bajo relieve para esa, concluyó el adelantado jóven Sr. Blay á quien felicito cordialmente por su acabado trabajo.

La estancia en ésta ha sido breve, mas creemos que nuestras primeras y dignas Autoridades han salido bien impresionadas, viendo un pueblo que desea trabajar; pero que le faltan algunos elementos para su desarrollo, esperando que le secundaran en romper el círculo que le rodea.

Habiase dicho y se aseguraba que tambien tendríamos el gusto de estrechar la mano al diputado á Cortes por Puigcerdá, D. Felix Maciá y Bonaplata, pero parece que las múltiples ocupaciones que continuamente le agobian nos ha privado de ese gusto.

El tragin de carruages hace un mes grande, ha habido dia que han salido diez coches extraordinarios, sin las varias tartanas y carros. ¿Y aun hay quien cree que nuestra comarca no tiene vida para un ferrocarril?

Es preciso para creer esto, ser muy obtuso y no conocer el terreno que pisa.

El Corresponsal.

GACETILLA GENERAL.

Ayer mañana llegó á los alrededores de esta ciudad, sentando sus reales en las cercanias de la fuente llamada de *n. Buscá*, una numerosa caravana de húngaros que ayer tarde despues de visitada, empezó á recorrer nuestras calles, dando espectáculos públicos con el auxilio de un número bastante crecido de monos, orangutanes y algunos descomunales osos.

—La antigua farmacia del señor Cortada, esquina á la Rambla de la Libertad y calle Besadós, está transformándose actualmente en rico establecimiento de confiteria y llamando la atencion los trabajos de carpinteria y pintura que por apreciables artistas se están llevando á cabo.

Dicho establecimiento, que pertenece á nuestro particular amigo don Gerónimo Riera, se está montando á la altura de los mejores de la capital del principado, pudiendo á su debido tiempo competir con ellos en cuanto á pasteleria, reposteria, comestibles y ultramarinos.

Deseamos á nuestro amigo muchas prosperidades.

—Hace algunos dias no recibimos la visita de nuestro estimado colega barcelonés *El Suplemento*.

¿Quere causa?

—Hemos oido decir que en una poblacion del Vallés se habia desarrollado la lepra en una casa de campo situada en la falda de una de las montañas que separan dicha comarca de la costa de Levante y que segun parece fué comunicada por un perro. Parece que la autoridad local hizo desinfectar dias atras todas las habitaciones de la casa. Conviene que la Junta Provincial de Sanidad procure averiguar lo que haya de verdad acerca de esta noticia, y caso de ser cierta, tome las disposiciones necesarias para evitar que el mal se propague.

—Definitivamente se ha constituido en Barcelona la asociacion que con el título de *Lliga de Catalunya* se ha instalado en la calle de Fontanella, número 8, principal (plaza de Cataluña). Figuran en la misma gran número de individuos que se han separado del *Centre Catalá*, por no estar conformes con sus últimos actos, y otras muchas personas de significacion en el catalanismo que estaban apartadas de aquel *Centre*.

Callos. Callos. Callos. Callos.

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

CALLICIDA ESCRIVÁ.

Es de aplicación sencillísima: basta tocar el **callo** con el pincel mojado en el **callicida** para que á los cuatro ó cinco días se desprenda el **callo**.

No es corrosivo, es inofensivo, es incoloro, no mancha.

Un frasco, 6 reales.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica española T. núm. 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7.—Barcelona.

Véndese en la Farmacia del Dr. Ametller, Cort-Real, GERONA.

Callos. Callos. Callos. Callos.

LA ESTACION

Periódico de Mo. las para señoras, indispensable á las familias.

24 NUMEROS con más de 200 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador, etc., y además toda clase de labores de señoras.

12 HOJAS de patrones trazados conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.

Precio de suscripción: Tres meses, 3'50 pesetas; Seis meses, 6'75; Un año, 13 pesetas.—Administración, Imprenta de J. Verdaguer, Barcelona.

EL ARTE CRISTIANO.

BERGA VAYREDA Y COMPAÑIA

(Olot y Barcelona).

Imágenes de perfecto decorado y solidez, desde 0'40 cs. á 2'00 metros, bajo modelos de distinguidos escultores.

Artículos religiosos de todas clases en orfebrería, ornamentos, etc.

Para precios (absolutamente económicos), prospectos, catálogos y fotografías, dirirse á la casa, calle de SANTA ANA, números 28 y 30, Barcelona, ó calle de Ciudadanos en Gerona.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones de gas á prima fija.

Autorizada por Real decreto de 25 de Agosto de 1865.

UNICA EN SU CLASE DOMICILIADA EN CATALUÑA

Establecida en Barcelona, Rambla Sta. Mónica. 7, pral.

CAPITAL SOCIAL 20.000,000 reales vellon

FÁBRICA

Y DEPÓSITO DE PIANOS Y ÓRGANOS A CILINDRO

DE

PEDRO POMBIÁ Y COMPAÑIA

CALLE DE LA CADENA NÚMERO 21 BARCELONA, (ESPAÑA).

Esta casa ha publicado un nuevo catálogo de precios corrientes con gran rebaja.

Especialidad en pianos para la exportación.

Pianos de 30, 50 y 65 martillos, con armazon interior todo en hierro, que sostienen mucho más la afinación de los pianos comunes.

Dichos pianos sufren cualquier clima por su buena construcción y solidez son de gran sonoridad y elegancia. El movimiento de todos estos pianos para cambiar las tocatas son de dos sistemas, á perno y á reloj, en los de perno se puede poner, Sinfonías ó piezas de Opera de 4 ó 5 giros de cilindro y las demás piezas de baile; en los de reloj, por medio de una Manivela se cambian las piezas con gran rapidez y el reloj señala la que debe tocar.

El precio de dichos pianos tiene el aumento de 10 por 100 sobre los pianos comunes; á los pianos en hierro se puede añadir 5 libras ó campanillas y además un movimiento pianissimo y fuerte por el mismo cilindro por medio de una Manivela ó por medio de dos pedales; queda á voluntad de los Señores comitentes y á precios convencionales.

Calle de la Cadena numero 21 Barcelona.

yan presentado en la Administración los padrones de cédulas personales correspondientes al ejercicio 1887 á 88, se les advierte que, si en todo lo que resta de mes no cumplen, el 1.º de Julio próximo, saldrán comisionados plantones á recoger aquellos documentos, pues así lo ha resuelto el señor delegado.

Un anuncio de la Universidad de Barcelona relativo á que, en cumplimiento de lo dispuesto por la Dirección general ha de proveerse por concurso y segun Real decreto de 25 de Junio de 1875, una plaza de auxiliar de la seccion de letras, vacante en el Instituto de Gerona, percibiendo el que la obtenga 1,000 pesetas anuales, segun el artículo 4.º de dicho decreto, especificandose segun el 3.º, lo que es necesario acreditar para obtener dicha plaza que deberá solicitarse dentro 20 dias á la salida del anuncio en la *Gaceta*.

Otro anuncio del propio centro escolar, haciendo público que segun lo dispuesto por la Dirección y con arreglo á las leyes que determinan la vacante precedentemente anunciada, debe proveerse tambien una plaza de auxiliar de la seccion de letras vacante en el Instituto de Figueras, percibiendo el obtentor 1,000 pesetas anuales de gratificación, especificando las circunstancias requeridas para lograrla y dando para ello 20 dias de plazo desde que salga el anuncio en la *Gaceta*.

Un anuncio del anuncio del Rectorado por via de *rectificación* haciendo saber que en el del día 4 convocando oposiciones para varias escuelas en Gerona, se continuó la de niñas de San Aniol de Finestras en vez de la de Molló, dotada con 825 pesetas y emolumentos.

debiendo tenerse por modificada la convocatoria en este sentido.

Un edicto del Juzgado de Gerona, actuacion de don José Bajandas, sacando en pública subasta para el 7 de Julio próximo y hora de once a doce de la mañana seis fincas cuyos linderos, cabida y precio de tasacion se indican, pero no á quién se han embargado, en méritos de qué procedimiento y contra quién, indicándose las condiciones de la subasta entre las cuales aparece la de estar suplidos en autos por certificación del registrador los títulos de propiedad.

Un edicto del Juzgado de Figueras, actuacion de don José Gironella y Rudó, en méritos del concurso necesario de acreedores á los bienes de D. Joaquin de Romá, sacando á pública subasta el canon ó censo de un maravedí por quintal catalán de carbon ó de mineral de hierro, extraido de las minas de San Juan de las Abadesas, radicadas en Surroca y Ogassa, junto con el dominio directo que se reservó D. Joaquin de Romá en las escrituras de concesion, por el precio ó tipo de 253,376 pesetas 66 céntimos, así como los derechos que puedan corresponder al concurso en virtud de la reserva del derecho de recobrar varias fincas segun escrituras de venta al quitar cuyas copias obran en la titulación de autos, ramo respectivo, habiéndose fijado como tipo para la venta de cada uno de dichos derechos la suma de 10 pesetas, para el remate de todo lo cual se ha señalado el 20 de Julio próximo á las diez de su mañana en los estrados del Juzgado y bajo las condiciones que se determinan.

Un edicio del Juzgado del distrito de San Pedro en